



子供と環境

校長 横山 圭介

新年度が始まってひと月が経ちました。新しい環境に戸惑いの様子を見せていた一年生も、だいぶ小学校生活になじんできたようです。最高学年となった六年生の子供たちは、毎朝、一年生の教室に行き、小さな子供たちのお世話をしてくれています。一年生が学校を楽しく、安心できる場所と感じ、元気に登校してこられているのは、この頼もしく優しいお兄さん、お姉さんの力も大きいように思います。

さらに、朝の見守りから、給食、下校指導の御支援をしてくださる、保護者、地域のお力もとても大きなものです。私はこれまで三十年を超える教員生活の中で、数多くの学校で勤務してきましたが、これほどの手厚い御支援をいただいた経験は初めてです。

保護者・地域と共に子供を育てる本校の伝統のよき、素晴らしさを毎日感じていきます。改めて御礼を申し上げます。

子供たちが成長していく中で、重要な要素の一つに「環境」があります。この環境は、居住地や学校施設、自然環境などの空間的・物質的なものだけでなく、周囲の人間との関わりも極めて重要な環境要因となります。子供たちは、家族を含む周りの大人が自分を大切に、自分の考えや行動を尊重してくれると感じれば、「社会は安全な場所であり、大人は信頼できる対象である」という認識をもつようになり、成長への期待や意欲を高めていきます。

逆に、自分が大切にされておらず、大人の要求を押し付けられていると感じれば、「社会は危険な場所であり、大人は自分を支配する存在である」という認識をもってしまう。

このことは私たち教員が子供たちの指導を行う際の大切な視点となります。子供たちが安心して学習・生活し、自分を高めていけるよう、学校・教員が「子供たちの主体的な行動を支え、様々な挑戦を勇気づけていく環境」として在りたいと考えます。

教育目標

歴史を誇る久が原の大地に 深く根を下ろし桜のように 明るく潔く、樗のように天高く伸びてゆく 久原小学校に学ぶ子は、

- 一、健康な子 二、考える子 三、やさしい子 四、礼儀正しい子

◆◆退職・転出された教職員からのあいさつ◆◆

○ 十六年間お世話になりました。久原小学校は遺跡の上に建つ校舎、色鮮やかな校庭、知的好奇心旺盛な子供たちという三つが心に残っています。最後の勤め場所として最高でした。 学習指導講師 松本 昇

○ 子供たちと一緒に学習するのがとても楽しかったです。目標にチャレンジしたり、友だちや自分の気持ちを考えてりしながら頑張っている姿には感動しました。今後子供たちが成長していくことを楽しみにしていきます。 サポートルーム 守屋 和子

○ とても明るくて元気な久原小の子供たちのいる中で勤務し、定年を迎えられたことを嬉しく思います。四年間の在任中は保護者や地域の方々にも大変お世話になりました、ありがとうございます。 用務 田中 宏

○ 「あ！」という間の六年間、色々な思い出もでき楽しく過ごすことができました。本当にありがとうございます。 久原小学校の益々の発展を祈っています。 用務 石塚 紀子

○ 新たな学年での生活には慣れましたか。たくさん勉強したり、遊んだりして、様々なことを経験し吸収してください。応援しています。 用務 内藤 正幸

五月一日——開校記念日です

五月一日は、久原小学校の開校記念日（開校百二十九周年）です。昨年度は休校期間中、今年度は日曜日となり、学校での行事等は開催されませんが、御家庭でも久原小学校の開校について子供たちと一緒に話したいだけけると幸いです。よろしくお話しします。

日	曜	予定	備考	日	曜	予定	備考
1	日	開校記念日		17	火	B時程5時間	SCS
2	月	委員会活動		18	水	B時程4時間	
3	火	憲法記念日		19	木	B時程5時間	SCU
4	水	みどりの日		20	金	B時程 遠足(2)	
5	木	こどもの日		21	土		
6	金	特別時程 離任式		22	日		校ス
7	土			23	月	月曜時程5時間	
8	日		校ス	24	火	B時程5時間	SCS
9	月	クラブ活動		25	水	B時程4時間 個人面談期間終了	
10	火	歩行訓練(1)	SCS	26	木	遠足(5)	SCU
11	水	B時程 移動教室説明会(6)		27	金	遠足(1) 移動教室事前検診	
12	木	遠足(3)	SCU	28	土		
13	金	安全指導日 B時程		29	日		
14	土	学校公開4時間 セーフティ教室 算数土曜補習(午後)		30	月	上学年6時間 移動教室A開始(6)	
15	日		校ス	31	火	移動教室A終了(6)	SCS
16	月	月曜時程5時間 避難訓練(二次避難) 個人面談期間開始					

◆◆御退職・御転出された教職員からのあいさつ◆◆

○ 教員生活三十六年の最後の学校が久原小学校でとても幸せに思っています。素直で優しい子供たち、保護者・地域の皆様のあたたかい眼差し、久原小での六年間の全てが私の宝物でした。私は久原小が大好きです。ずっと忘れずにいたいと思います。本当にありがとうございます。校長 遠藤 康弘

○ 久原小学校では、十二年間お世話になりました。十二年間も勤務していると地域、PTA、保護者の方々とも顔馴染みになり、気軽に声を掛けていただいたり、温かい御言葉を掛けていただいたりして嬉しかったです。伝統ある久原小で私自身、多くの人に支えられ、大きく成長することができました。ありがとうございます。六年担任 星 淳司

○ 産休育休代替として一年間、久原小学校で四年二組を担当させていただきました。保護者の方々の御理解と御協力をいただき、また学年の先生方との団結、さらに久原小学校の先生方の温かい励ましもあり、子供たちとの出会いは、素晴らしい思い出となりました。とても楽しく仕事をさせていただきました。誠にありがとうございました。四年担任 平林 清勝

○ 久原小の皆さん、お久しぶりです。皆さんが楽しい話をたくさん聞かせてくれたので、先生も学校に行くのが楽しくかったです。先生は埼玉県の小学校で元気に頑張っています。またどこかで見かけたら声を掛けてください。三年担任 水野 廉

○ 久原小学校は、緑が多く落ち着いた雰囲気でした。一年間という短い期間でしたが多くの人に支えられ、楽しく充実した時を過ごすことができました。お世話になりました。ありがとうございます。二年担任 鳥海 孝明

○ 「久原小学校を離れたくない！」と強く思うほどたくさんの思い出をつくることができました。一年間という短い期間でしたが、本当にありがとうございます。行事等でみんなの成長を見られるのを楽しみにしています。一年担任 新村 まなみ

○ 三学期のみの短い期間でしたが、英語講師として沢山のことを学ばせていただきました。皆さんと一緒に英語を学べてとても楽しかったです。いつも授業に協力してくれて本当にありがとうございます。外国語担当 山田 美沙子

○ 一年間という短い期間でしたが、二、三年の国語を担当させていただきました。素直で意欲的な子供たちと過ごした時間はとても楽しかったです。何事にも興味をもつ気持ちを大切にしてください。ありがとうございます。講師 林 聡子

○ 感謝、この言葉に尽きる五年間でした。キャリアアチエンジで始めた司書の仕事。どれだけ多くの方に助けていただいたことか。成長は名の如く亀ですが、ここで学んだことを生かしていきたいと思っています。読書学習司書 亀卦川 理恵子

○ 五年間お世話になりました。事務室から感じる久原小は明るく協力的な雰囲気、毎日、元気を貰いながら楽しんで仕事をさせていただきました。久原小の皆様のおかげで本当に幸せな五年間でした。事務 林 健太郎

○ 学校行事でお会いするPTAの皆様がいつも笑顔でいらっしやること、事務室に物品を取りに来た時の児童の礼儀正しいこと、熱心に子どもたちと向き合う先生方。素敵な学校で四年間本当にお世話になりました。感謝！事務 辰巳 邦子

■■転入教職員からのあいさつ■■

○ 区内蒲田小学校より着任しました。始業式で出会った子供たちの笑顔から、各家庭で慈しまれてきたことが伝わってきます。伝統のある久原小の子供たちを、保護者、地域の皆様と共に育ててまいります。校長 横山 圭介

○ 江東区から参りました。挨拶が良くでき、困っている人をすぐに助けてくれる優しい子供たちと出会えて

とても嬉しく思っています。学習や行事などを通して、子供たちの顔と名前を早く覚えたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。六年担任 山田 雅子

○ 文京区の礪川小学校から来ました。久原小学校の子供たちはとても明るく、思いやりがあつて素敵な子たちばかりです。一人一人が力を伸ばし、輝けるよう一杯努めていきます。これからよろしく願っています。五年担任 千原 大輝

○ 渋谷区の臨川小学校から来ました。私が通っていた小学校も千人近くの児童がいて、教室の壁がなかったので、懐かしく感じています。子供たちが楽しく学校生活を送れるように支えていきます。よろしく願います。四年担任 菊地 展弘

○ 区内の洗足池小学校より転入して参りました。久原小学校の元気な子どもたちと会うことを楽しみにしていました。子どもたちとともに一緒に成長していきたいと思えます。これからよろしく願っています。二年担任 久野 開斗

○ 長崎県長崎市立滑石中学校から来ました。小学校の英語は初めてですので緊張しておりますが、同時にとても楽しみにしております。どうぞ、よろしく願っています。外国語担当 廣瀬 優紀

○ 久原小に初めて来た時、校内が明るく、風通しが良いと感じました。始業式、私は児童の明るい声に元気をもらいました。これから本を通して、皆さんと仲良く過ごしていきたいです。読書学習司書 野村 裕子

○ 区内の池雪小学校から参りました。久しぶりにオープンスペースの学校に赴任し、明るく開放的な学校、始業式での子供たちの立派な姿勢を見て、改めて学校のために頑張っていこうと思えました。よろしく願います。事務 原田 誠

○ 明るく活気あふれる久原小学校でスタートをきることででき、嬉しく思います。元気な子どもたちが笑顔で過ごせるよう、お手伝いをさせていただきます。どうぞ、よろしく願います。事務 石山 有里子